
 

令和４年第２回宝塚市議会 (定例会) 一般質問一覧表 
 

 

令和４年６月１５日 (水) ～ ６月２０日 (月)  

 

                                 （場所：宝塚市議事堂） 

発言順位 発 言 者 質問方式 発言時間 予 定 日 時 

１ 山 本 敬 子 一問一答式 ６０分 

６／１５ 

 

（水） 

 

６人 

 ９：３０～１０：３０ 

２ 横 田 まさのり 一問一答式 ６０分 １０：３０～１１：３０ 

３ 北 野 聡 子 一問一答式 ６０分 １２：５０～１３：５０ 

４ たぶち 静 子 一問一答式 ６０分 １３：５０～１４：５０ 

５ 川 口   潤 一問一答式 ５０分 １５：０５～１５：５５ 

６ 田 中 大志朗 一問一答式 ６０分 １５：５５～１６：５５ 

７ 冨 川 晃太郎 一問一答式 ６０分 

６／１６ 

 

（木） 

 

７人 

 ９：３０～１０：３０ 

８ 藤 岡 和 枝 一問一答式 ６０分 １０：３０～１１：３０ 

９ となき 正 勝 一問一答式 ５０分 １２：４０～１３：３０ 

１０ 伊 庭   聡 一問一答式 ５０分 １３：３０～１４：２０ 

１１ 大 川 裕 之 一問一答式 ４５分 １４：３５～１５：２０ 

１２ 岩 佐 まさし 一問一答式 ５０分 １５：２０～１６：１０ 

１３ 村 松 あんな 一問一答式 ６０分 １６：２５～１７：２５ 

１４ 中 野   正 一問一答式 ６０分 

６／１７ 

 

（金） 

 

６人 

 ９：３０～１０：３０ 

１５ 池 田 光 隆 一問一答式 ６０分 １０：３０～１１：３０ 

１６ 寺 本 早 苗 一問一答式 ６０分 １２：５０～１３：５０ 

１７ 田  中 こ う 一問一答式 ６０分 １３：５０～１４：５０ 

１８ 大 島 淡紅子 一問一答式 ６０分 １５：０５～１６：０５ 

１９ 梶 川 みさお 一問一答式 ６０分 １６：０５～１７：０５ 

２０ 北 山 照 昭 一問一答式 ６０分 ６／２０ 

（月） 

２人 

 ９：３０～１０：３０ 

２１ 江 原 和 明 一問一答式 ６０分 １０：３０～１１：３０ 

 

※各質問の予定日時につきましては、議事の進行状況により前後することがあります。 



（注）表中、議員名下の（  ）は質問形式 

順位 議 員 名     件 名 

１ 山本 敬子 １ 小学校登校時のバス路線減便と地域交通の今後について 

(一問一答式) (1) バス路線の減便に伴う各地の影響について

ア ゆずり葉台の児童たちの逆瀬台小学校への登校困難の状況について

イ 減便に伴う他の地域への影響は

(2) 宝塚市内の地域交通の状況と今後について

ア 阪急バス日生中央から上佐曽利の運行状況は

イ 武田尾駅を中心に考えた運行とならないか

ウ 地域交通の今後について宝塚市の考えは

２ コロナ禍の対策対応について 

(1) ４回目接種の状況について

ア 他市では既に送付済みとのことだが、宝塚市のお知らせは行き渡って

いるか 

イ ４回目接種の予想される状況について

(2) ５類に変更することに関しての宝塚市の考え方について

ア コロナ患者への安全安心の対応について

イ ５類に入れてはどうかとの話があるが、市の考え方は

３ 文化施設の現状と今後について 

(1) 中央公民館ホール、文化芸術センターおおやね広場の不足設備について

ア 中央公民館ホールの照明や楽屋について

イ おおやね広場の照明について

(2) 文化芸術センター、手塚治虫記念館、宝塚文化創造館の入場者の動向と

今後について

ア 入場者の現状は

イ ３館の連携は

ウ 集客施設としての市の考え方

４ 宝塚市の自然エネルギーの考え方について 

(1) 現在まで進めてきた、ソーラーシステムの今後について

ア 山地の木々伐採による土砂災害の危険性について

イ 耐久年数と、廃棄に係る高額費用と危険性について

また、それらの市民への説明は

ウ 蓄電池の有効性について

エ 山手台地区と西谷地区に宝塚すみれ発電が導入した太陽光発電設備の

メーカーと導入の経緯は

オ 設置、取り外し、廃棄の費用を考えると、高額にならないのか

(2) バイオマスや薪ストーブの市の考えは

ア 西谷山地の木の利用について

イ 南部地域の薪ストーブの苦情について



    ウ 薪ストーブとペレットストーブの違いは 

   

２ 横田まさのり １ 誰もが安心して暮らせるために 

 (一問一答式)  (1) より人に優しいまちを目指して 

    ア 市内の公衆トイレ、及び公園内のトイレを今後拡充する計画はあるか 

    イ 公園内の樹木や雑草の発生状況について行政はどのように把握してい 

  るか 

    ウ ごみ出しが困難な世帯への支援策を今後、拡充させていく計画はある 
     か 
   (2) 新型コロナウイルス感染症から命を守るために 

    ア 生活支援物資が、それを必要とする方全てに行き渡るためにどのよう 
     な対策が取られているか 
   
  ２ 子どもたちの健やかな成長のために 

   (1) 市内の小・中学校において教員の数は足りているか 

  (2) 子どもたちをわいせつ画像等から守るため、教育委員会としてどのよう 

  な取組を行っているか 

  ア ネットなどで氾濫する性情報に対し、学校現場で取り組まれているこ 
  とは 
  イ 包括的性教育について 
  (3) 子どもたちの人権のために 
  ア 「子どもの権利条約」「いじめ防止対策推進法」は子どもたちの間でど 
  のように周知されているか 
   

３ 北野 聡子 １ ユニバーサルデザイン社会に向けて 

 (一問一答式)  (1) ＳＤＧｓの「誰一人取り残さない」精神と、ユニバーサルデザイン社会 

    の在り方の共通点を踏まえた取組について、本市の方向性は 

   (2) インクルーシブ遊具・インクルーシブ公園設置を検討しては 

   (3) ギフテッドチャイルドを理解し、個性を伸ばし、支援する「ギフテッド 

    教育」の推進を 

   

  ２ 新型コロナウイルス感染症後遺症について 

   (1) 新型コロナウイルス感染症後遺症の実態把握は 

   (2) 相談できる機関はあるのか 

   (3) 後遺症治療の実績はあるのか 

   

  ３ 教員免許更新制の廃止について 

   (1) 免許更新制度の廃止に伴う周知と確認をどのように行っていくのか 

   (2) これまで、免許更新していなかった人への対応は 

   

  ４ 教職員の働き方改革について 

   (1) 教職員の勤務時間の適正な把握と業務量の軽減により、ワーク・ライフ 

    ・バランスの実現に向けた取組を 



   (2) 労働安全衛生法に基づき、教職員の健康と働きやすい職場環境の確立に 

    向けた具体策を 

   

４ たぶち 静子 １ 市民が安心して暮らせるまちづくり 

 (一問一答式)  (1) 特別障害者手当制度の周知と利用促進について 

    ア 特別障害者手当の実績及び障害者手帳の有無等の現状について 

  イ 障害者手帳の交付及び更新時や介護保険等の情報提供時、また、各施 

     設（障がい者支援事業者や地域包括支援センター）への周知にも万全を 

  期すこと 

   (2) 加齢性難聴への補聴器助成について 

   

  ２ 西谷地域でいつまでも安心して住み続けていくために 

  (1) 合併処理浄化槽について 

  (2) 交通弱者の支援について 

  (3) 西谷ふれあい夢プラザの臨時駐車場の整備について 

   (4) ＪＲ武田尾駅のバリアフリー化とトイレの改修について 

  (5) 西谷認定こども園の保育施設の現状について 

   

  ３ 宝塚市立長谷牡丹園について 

   (1) ３年ぶりの開園となった長谷牡丹園の運営状況について 

   

５ 川口  潤 １ 男性トイレの個室にサニタリーボックスの設置を 

 (一問一答式)  (1) 現在、市内の公共施設、市立病院内の男性トイレの個室に、サニタリー 

  ボックスが設置されているのか 

  (2) 今後、設置に向けて、市の見解は 

   

  ２ デザインマンホール蓋とマンホールカードで観光客誘致と地域活性化を 

   (1) デザインマンホール蓋とマンホールカードについての認識と本市の現状 

    は 

   (2) デザインマンホール蓋の製作費は 

   (3) 新たなデザインマンホール蓋の設置についての見解は 

   

  ３ 子どもの意見表明の機会である「宝塚市子ども議会」と「宝塚市子ども委 

  員会」について 

   (1) それぞれの設置目的は 

  (2) 成果と課題は 

  (3) 今年度の実施予定は 

   

  ４ 就職氷河期世代への支援について 

  (1) 「就職氷河期世代の職員採用」についての検証と評価は 

  (2) 今後の採用計画について 

   

６ 田中 大志朗 １ 今年の施政方針：３つのオープンはどこに 



 (一問一答式)  (1) 山﨑市長は今年の施政方針の中で、「市民自らが我が身を守る自助も大 

  切」と述べている。市長はかつて、「私は中川市長の後継者ではない」と 

  述べたこともあり、中川市政からの脱却を目指していると理解してもよい 

    か 

   (2) 今年の施政方針の中で、「地域の力でお互いの命を守る共助も大切」と述 

  べているが、具体的に、「誰に何をせよ」と言っているのか 

  (3) 「あなたにオープン」というスローガンで、市長が意図したことは何で 

  あったのか。そのスローガンで意図したことは、今後どのように実現して 

  いくつもりなのか 

   

  ２ 行政・財政・職員人事もオープンに 

  (1) 財政について 

    ア 市の予算案作成においても国の予算案作成と同じように、各部局の概 

  算要求や市長査定前の財政担当部が取りまとめた原案を公表し、議会の 

  各会派もしくは議員個人に、ヒアリングをしたり、意見を述べたりする 

  機会が与えられるべきではないか 

  イ 市長は予算案の作成に強い権限をもって関わっているはずなので、予 

  算案のどの部分が、市長のいかなる政治的判断により予算化されたもの 

  であるか、あるいは修正を受けたものであるかを明示するべきではない 

  か 

  (2) 市長の政治的判断に基づく重要な行政の実行は、たとえ法律や条例に規 

  定された手続として必要がなくとも、議会に事前説明し、議員にも意見を 

  述べる機会が与えられるべきではないか 

   (3) 市長の職員に対する人事権については、地方自治法第１５４条で「地方 

  公共団体の長は職員を指揮監督する」と定められていることが根拠とされ 

  るが、このように定められているとしても、市長は一般職員に対する人事 

  権の行使を差し控えるべきではないか 

   

  ３ 市長の議会での答弁もオープンに 

   (1) 議員が市長に答弁を求めたとき、すかさず部長の誰かが手を挙げ、その 

  質問に答えてしまわれることが多いが、これは一体どういうわけか 

  (2) 市長は、少なくとも議員から答弁を求められたときぐらい自分で答弁す 

  るなど、「あなたにオープン」というスローガンにふさわしい答弁をするべ 

  きであると考えるが、市長はどう考えているか 
   

７ 冨川 晃太郎 １ 宝塚市立病院の今後の在り方について 

 (一問一答式)  (1) 宝塚市立病院改革検討会での市立病院の今後の在り方についての検討の 

  進捗状況は 

   

  ２ 街路樹や公園の植栽の管理について 

   (1) 宝塚の地場産業である「花卉園芸・植木」産業に対する本市の基本的な 

  考えは 

   (2) 街路樹や公園の植栽にも更新の必要があると考えますが本市の考えは 



   (3) 街路樹や公園の植栽帯で枯れ等が原因で植栽がなく補植されていない場 

  所があるが、補植を実施しないのか 

   

  ３ バス路線の減少と市役所内の案内表示について 

   (1) 今春からの山本、中山寺方面から宝塚市立病院へのバス路線の減少につ 

  いて 

   (2) 市役所内でのバス乗り場への分かりにくい案内表示について 

   

８ 藤岡 和枝 １ ヤングケアラーを支える体制の構築について 

 (一問一答式)  (1) ヤングケアラー支援に対する現状の取組状況は 

   (2) 今年度中に設置予定の子ども家庭総合支援拠点は、ヤングケアラー支援 

    に関して、どのような役割を担うのか 

   

  ２ 就学前教育・保育のさらなる充実を 

   (1) 幼児教育センターの５年間の成果と課題について 

   (2) 幼児教育センターの今後の方向性について 

   

９ となき 正勝 １ 物価高騰対策を 

 (一問一答式)  (1) 公共施設、民間事業者、市民への影響と対策について 

   (2) 学校運営、給食への影響と対策について 

   

  ２ 公共施設の改修 

   (1) コミュニティ関連施設などの実態と改修計画は 

   (2) 市営住宅の老朽改修を 

    ア 老朽化の実態と改修計画は 

    イ 集会所など共用施設の実態と改修計画は 

   

  ３ 市民の政治への関心を高め、投票率を向上させるために 

   (1) 集合住宅への政治活動等のビラ配布 

   (2) ポスター掲示場設置、投票所入場整理券送付、選挙公報配布の時期につ 

      いて 

   

１０ 伊庭  聡 １ 新型コロナウイルスのワクチンについて 

 (一問一答式)  (1) 宝塚市における新型コロナウイルスワクチン接種による副反応は 

  (2) ５～１１歳の小児に対してのワクチン接種についての考え方は 

   

  ２ マスクの着用について 

   (1) 保育園、幼稚園、小・中学校のマスク着用のルールは、どのように定め 

    られているのか 

   

  ３ 本当に安全で健康的な食事について 

   (1) 安心安全な給食についてどのように考えているか 



   

１１ 大川 裕之 １ 組織の変更について 

 (一問一答式)  (1) 今回の組織変更及び人事の狙いは何か 

   (2) 秘書課及び広報課を所管する市長室が設置されたが、その意図は 

   (3) 政策推進課の名称を「企画政策課」に変更した理由は 

   (4) 企画経営部の部長３名体制の意図は何か 

   (5) 企画経営部の司令塔機能をどのように果たせると考えているのか 

   (6) 今回の組織変更の意図を踏まえて、理事に期待することは何か 

   (7) 若手の抜てきが期待されていたが、これは実行されたのか 

   (8) 公園、図書館、スポーツなど自治体が持つ集客力のある分野を都市創造 

  や産業という視点で考えた組織変更が必要と考えるが、そこにはなぜ手を 
  つけないのか 

    

  ２ 市役所周辺の公園・ひろばの今後の方針について 

  (1) どのように発展させていこうと考えているのか 

  (2) そのためにどのような準備や取組を行っているのか 

  (3) それは、どのような体制で行っているのか 

   

１２ 岩佐 まさし １ 原油の高騰、世界的な干ばつによる不作、世界的なインフレ懸念、急激な 

 (一問一答式)  円安、エネルギー不足等による、止まらない値上げラッシュについて 

   (1) 市民の暮らしに対する影響についての現状把握と、その対応について 

   (2) 地域事業者に対する影響の把握と、その対応について 

   

  ２ 観光産業について 

   (1) 急変する観光需要の変化の認識とその対応について 

   (2) 観光プロムナードの周遊性、回遊性向上の具体的なロードマップについ 

    て 

   

  ３ 宝塚市立文化芸術センターの利活用について 

   (1) 宝塚市立文化芸術センターの利活用について 

     

１３ 村松 あんな １ 保育所の待機児童の現状と将来を見据えた対応について 

 (一問一答式)  (1) 本市の隠れ待機児童の現状 

    ア これまで待機児童が多く発生しているエリアにおける保育所の申込者 

  数は前年と比べてどのように推移しているか 

    イ 特定の保育所を希望している等の理由で待機児童に含まれない、いわ 

  ゆる隠れ待機児童について現状は。隠れ待機児童が多く発生している年 

  齢層は 

  (2) 短期・中期・長期を見据えた保育所整備の在り方 

   ア 就学前児童が減少していく中で公共施設マネジメントの観点から、幼 

  稚園、保育所などの教育・保育施設をどう保有し、管理していくか長期 

  的なビジョンを持っておくことが必要と考えるが市の方針は 

   (3) 幼稚園における待機児童の受入れ 



    ア 直近５年間で本市における公私立幼稚園の認可定員に対しての充足率 

  はどのように推移しているか 

    イ ゼロ歳児～２歳児の受入れ策として、「緊急的な一時預かり事業の活 

  用」「幼稚園における長時間預かり保育運営費支援事業の実施促進」「小 

  規模保育事業の実施促進」が示されているが、事務連絡発出以降のこれ 

  らの検討はどの程度行われたか。また、本市で実施する場合の課題は何 

  か 

   (4) 子育て世代に選ばれるまちを目指すＰＲ 

    ア 隠れ待機児童が生じないような取組を今後も継続しつつ、本市が先進 
  的に取り組んできた幼児教育センターにおける成果や充実した保育士の 
  人員配置など、全国に誇ることができる幼児教育・保育の質の高さを積 
  極的にＰＲするべきでは。市の考えは 
   
  ２ 県との緊密な連携について 
   (1) ４月１４日兵庫県知事来訪時の対応 

    ア 他市が県に要望する資料を整え、座席配置なども含めた段取りを整理 
  し、万全の準備をしていた中で、本市は当日誰がどこに座るのかといっ 
  たことすら決まっていなかった状況と確認しているが、来訪に向けてど 
  のような準備を行っていたのか 
    イ 本市から県へ具体的な要望が武田尾駅舎のバリアフリー化のみにとど 
  まり、その他の多くの時間を雑談に費やしたことについて、市として反 
  省すべき点はなかったか 
   
  ３ 公用車の適正台数について 
   (1) 適正台数の把握と適正利用に向けた取組 

    ア 本市の公用車のうち、特殊車両などを除いて利用の多い車種とその保 
  有台数は 
    イ それらは１台当たり勤務時間内に何時間稼働しているか。またその平 
  均走行距離は 
   (2) 公用自転車の活用 

    ア 公用自転車の保有台数は 
    イ 公用車１台を電動自転車に置き換えることで燃料費や修繕料、保険料、 
  訪問先での駐車場料金などランニングコストはどの程度減少するか 
    ウ 第２次宝塚市地球温暖化対策実行計画において、市民や事業者に対し 
  て、自動車への依存を控える移動や生活スタイルの転換を呼びかけてい 
  るのであれば、公用車の近距離利用を控え、自転車等を活用していくよ 
  うな取組を合わせて行うべきでは。市の考えは 
   

１４ 中野  正 １ 宝塚市のアウトソーシング推進計画について 

 (一問一答式)  (1) 進捗は 

  (2) 残っているところは 

   (3) 今後について 

   



  ２ 新たなタクシーの「相乗りサービス」制度について 

   (1) 本市での状況は 

   (2) 本市の公共交通に利用できないか 

   

  ３ 老朽化する水道施設について 

   (1) 水道橋の崩落事故や地震に伴う漏水などが各地で相次いでいるが事態の 

    受け止めは 

  (2) 本市としての対応は 

   (3) 先進市の事例（豊田市）について 

   

  ４ 認知症予防について 

   (1) 早期発見、早期対応のために本市がしていることは 

  (2) 先進市事例「あたまの健康チェック」について 

   

１５ 池田 光隆 １ スポーツ振興公社について 

 (一問一答式)  (1) スポーツ振興公社の運営力について 

    ア 宝塚市としてビジョンはあるのか、また面としての魅力創生について 

  のビジョンは 

    イ 公益財団法人としての運営能力について（ビジネスモデル・サービス 

     モデルとして） 

   

  ２ 電気自動車（ＥＶ車）の補助金について 

   (1) 宝塚市の電気自動車補助金について 

    ア 宝塚市での市内事業者（法人を含む）の補助金実績について 

   

１６ 寺本 早苗 １ ガーデンブリッジ宝塚大橋に「宝塚らしい」景観を 

 (一問一答式)  (1) １２月末から１月中旬にかけて実施された宝塚大橋の歩道空間整備に関 

  するアンケート調査の結果について 

   (2) ５月２９日に実施された意見交換会について 

   (3) 計画案に対する課題は。市民や商業者、来宝者の期待にどう応えるのか 

   (4) 彫刻「愛の手」の評価及び再設置の是非について 

   (5) 自転車歩行者道における歩行者の安全・安心確保について 

   

  ２ 来る大型観光イベントに向けてＪ．Ｃ．ウィルキンソン記念館（資料館） 

  の整備を 

   (1) 大阪・関西万博、トリプル周年（市制７０年、宝塚歌劇１１０周年、手 

  塚治虫記念館３０周年）、兵庫デスティネーションキャンペーン等の大型イ 

  ベントが待ち受ける今、国内外の観光集客に向けた本市の取組は 

   (2) 新たな観光コンテンツとしてＪ．Ｃ．ウィルキンソンの物語を活用でき 

  ないか。同記念館（資料館）を整備することについて 

   

  ３ 有害鳥獣対策とジビエの活用について 

  (1) 有害鳥獣対策の現状と課題について 



   (2) ジビエとしての活用と委託契約の課題について 

   (3) 一般社団法人兵庫県猟友会宝塚支部以外の人材の活用の可能性について 

   

１７ 田中 こう １ 市民の「いのちとくらし」を守るために 

 (一問一答式)  (1) 宝塚市立病院は公立病院としての機能充実を 

    ア 新型コロナウイルス感染症に対応する公立病院としての役割は 

    イ 救急医療や感染症対策など、公立病院としての機能充実を図る決意は 

   (2) 障がい者雇用について 

    ア 市内事業所における現状と課題は 

    イ 市として障がい者雇用の推進にどう取り組んでいくのか 

   (3) 生活保護行政のさらなる前進を 

    ア 生活保護訴訟判決をどう受け止めているのか 

    イ 各地で指摘されている「水際作戦」など違法・不適切な運用がなぜ起 

     こるのか 

    ウ 指導検査に漏給防止の観点はあるのか 

   エ 扶養照会の取扱いについての周知方法は 

   オ 住宅確保への支援を 

   

１８ 大島 淡紅子 １ 動物との共生について 

 (一問一答式)  (1) アニマルウエルフェア（動物福祉）の観点から     ア 学校園の学びの中での取り上げ方は     イ 学校園での動物飼育の実情と理由     ウ 有害鳥獣の捕獲・殺処分の現状は 
   (2) 動物愛護の観点から     ア 「宝塚市飼い主のいない猫に関する活動指針」に基づく啓発の現状は     イ 公・民による譲渡会への協力は 
   

  ２ 学校園・保育所でのマスク着用に関する懸念事項と対策について 

   (1) 身体面で     ア これまでの熱中症事案と対策は 
   (2) 心理面で     ア 最新の文科省の方針は     イ 現場への周知は 
   (3) 市民への啓発は 

   

１９ 梶川 みさお １ 職員の適正配置について 

 (一問一答式)  (1) 宝塚市定員適正化計画と定員管理方針の評価について 

    ア 前計画・方針との整合性は。また、現計画・方針をどのように評価し 

  ているのか 

    イ 職場実態に即した採用計画を 
   (2) 事務処理ミスをなくすための方策は 

   (3) 時間外勤務が多い職場と年次休暇の取得が少ない職場の改善策は 

   



  ２ 市営住宅の指定管理者制度の課題について 

   (1) 指定管理料は適正な金額と言えるのか 

   (2) 指定管理料の減額判定基準について 

   (3) 家賃等の滞納者への対応について 

   (4) 駐車場の適正管理（料金徴収、駐車場区画の整備、空きスペースの募集 

  など）について 

   (5) 入居者からの相談対応について 

   (6) より適正な指定管理者の選定に向けて 

   

２０ 北山 照昭 １ 向月町・鶴の荘地区の内水（浸水）対策について 

 (一問一答式)  (1) 「向月町地区外雨水流出解析等業務委託」の報告書を踏まえ、いっすい 

    ・浸水対策はどうされるのか 

   

  ２ 西谷市民からのバス運行の見直しに伴う切実な声について 

   (1) 宝塚駅便、三田駅便の廃止と日生中央駅便（１日１往復）の路線化の経 

    緯と利用状況について 

   (2) 地域内便の武田尾駅集約とエレベーター設置について 

   

  ３ 宝塚市東消防署中山台出張所への救急自動車の配置について 

  (1) 最近の阪急宝塚線から山手地区（中山台等）への救急車の出動回数につ 

   いて 

   (2) 地区の自治会から連名で提出された救急車の配置を求める要望について 

   

  ４ 宝塚市立長谷牡丹園の現況と里帰りボタンの補植について 

   (1) 新しい指定管理者により、３年ぶりに開園された牡丹園の入園者数と入 

    園料を無料にされた経緯について 

   (2) 里帰りボタン（国内１４か所）１，５００株に対して７６８株、ボタン 

    植栽率約４８％（Ｒ４.４調査）という現況を市はどう認識されていたのか 

   (3) あまりにも多くのボタンが枯れ、シャクヤクに元返りした原因を市はど 

    う認識されているのか 

   

２１ 江原 和明 １ 宝塚市子ども条例について 

 (一問一答式)  (1) 平成１９年４月１日施行から１５年経過したが、見直しが必要ではない 
  か 

  (2) 平成２６年１１月１日施行の子どもの権利サポート委員会条例との関連 

    について 

  (3) 平成２５年７月９日施行の子ども審議会条例第２条との関連について 

   (4) 平成２６年１２月１８日施行のいじめ防止等に関する条例との関連につ 
  いて 
   

  ２ 太陽光パネル・蓄電池、みんなでおトクに購入しませんか？ 
   (1) 共同購入支援事業の事業者は誰か 

   (2) 見積りの中に、廃棄する際に必要な費用は含まれているか、契約内容に 



  も廃棄について記載はあるか 

   

  ３ 宝塚市水道事業経営戦略中間見直しを受けて 

   (1) 宝塚市水道事業経営戦略中間見直しでは、財政収支のまとめにおいて、 

  できるだけ早い時期の料金改定が必要と記載があるが、どう考えているの 

  か 
   
  ４ ＳＤＧｓへの貢献を目指して 
   (1) 紙おむつのリサイクルの取組は検討しているのか 
   (2) 幼稚園・保育所等における紙おむつの処分の考え方 

   

 


